



**UNIVERSIDAD DEL SURESTE
CAMPUS TAPACHULA**

- **MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA**
- **PRIMER CUATRIMESTRE**

- **FIGUEROA VICTORIA CHRISTIAN VALERIA**
- **INTRODUCCION A LA MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA**
- **ENSAYO: ¿QUE ES LA MEDICINA VETERINARIA?**

La veterinaria es la ciencia de prevenir, diagnosticar y curar las enfermedades de los animales; y La zootecnia, se ocupa de la producción de animales, tomando en cuenta el bienestar animal; tiene como objetivo la obtención del óptimo rendimiento de las explotaciones así nos damos cuenta que la medicina veterinaria es tan antigua como la relación hombre-animal y el rol que ha desempeñado en la evolución de las civilizaciones.

La palabra Veterinaria viene de la palabra Veterinae que en latín se relaciona con bestia o animal de carga. La Medicina Veterinaria es la ciencia encargada de la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades en los animales tanto domésticos como silvestres, además de los animales dedicado a la producción de alimentos.

El comienzo de la Medicina veterinaria está marcado a la civilización humana, ya que el hombre al realizar el proceso de domesticación de los animales para su beneficio se tuvo que enfrentar a serios problemas sanitarios, reproductivos y alimenticios de los mismos. Las primeras ciudades y estados surgieron en Oriente Medio, en las regiones que hoy se corresponden con Irak, Siria y los países limítrofes. Con la domesticación de los primeros animales de producción (vacas, ovejas...) y de trabajo (caballos, asnos...), y la introducción de los primeros cultivos, desapareció la necesidad de estar en continuo desplazamiento en busca de frutos que recolectar y presas que cazar.

se nos ha contado a los veterinarios que la primera referencia escrita a nuestra profesión es el mesopotámico Código de Hammurabi, datado entre los siglos XVIII y XVII a. de C. Pero hay un documento más antiguo que podríamos considerar el “primer tratado de Medicina Veterinaria” de la Historia, el papiro de Kahun. Aunque en él no se habla de los veterinarios como tales, pues parece que esta figura no existía en el antiguo Egipto y las labores de curación de los animales las realizaban los sacerdotes se describen enfermedades del ganado y su tratamiento, así como patologías de perros (y, probablemente, de gatos).

VETERINARIA EN CHINA

En 1.840, China estableció su primera escuela de veterinaria al estilo occidental, especializada en el tratamiento de los caballos. A partir de ese momento, el desarrollo de esta profesión en el gigante asiático ha ido paralelo al que ha tenido lugar en nuestra parte del mundo, pero los chinos han sabido integrar perfectamente las técnicas “modernas” en su medicina tradicional. Y, actualmente, somos nosotros los que estamos integrando unas prácticas milenarias, que han demostrado sobradamente su eficacia, en nuestra forma de ejercer la veterinaria.

VETERINARIA EN GRECIA

La Grecia clásica es la que abre la puerta científica a la Medicina, dotándola de unas bases clínicas y terapéuticas racionales. Tras una medicina hierática primitiva, surgió una medicina basada en la experiencia y en la demostración. De Grecia también

proviene los primeros registros documentales sobre la práctica veterinaria en Europa. Éstos indican que hacia el año 500 a. C. ya había médicos de animales al servicio de algunas ciudades - estado.

VETERINARIA EN ROMA

La mentalidad eminentemente práctica de la cultura romana clásica se deja notar también en las disciplinas científicas, y la veterinaria no es una excepción. Si los griegos se interesaron por la fisiología animal asociando la veterinaria con la medicina humana, los romanos la desarrollaron más como una ciencia aplicada, por su crucial importancia en dos importantes soportes de su sociedad: el ejército y las explotaciones agrícolas y ganaderas.

Dualde Pérez, V. Las aportaciones de la Grecia clásica a la medicina animal Información Veterinaria. Diciembre 2008, pp.23-27

- Berríos P. Historia de la Medicina Veterinaria. Sus orígenes.

<https://www.historiaveterinaria.org/update/cuadernohistoriaelanco-1525333808.pdf>